

## La vida en calle como un proceso no lineal

Las cinco etapas del proceso de callejerización que propone la investigadora y docente Danielle Strickland:

- » **El nomadismo y el encuentro:** las primeras salidas del hogar, donde NNAJ serán nómadas en el espacio público hasta encontrar un grupo al cual puedan integrarse.
- » **El festejo:** donde los NNAJ encuentran gustoso el estar en calle disfrutando de la libertad y la independencia que esta les puede brindar con respecto a las vivencias de las que regularmente huyen en casa.
- » **La profesionalización:** se le conoce como el clímax de la vida callejera debido a que los NNAJ ya saben cuáles son las estrategias para sobrevivir en calle, tiene un apodo y es reconocido, dando como resultado un sentido de pertenencia y posición en su grupo.
- » **La crisis del futuro:** en esta etapa el NNAJ se encuentra sin oportunidades y sin esperanzas para el futuro después de haber pasado algún evento que atentara en contra de su integridad; puede ser un accidente o algún episodio desafortunado derivado del consumo de drogas.
- » **La juventud callejera:** es la culminación del proceso de arraigo a la calle, donde la identidad callejera domina a la persona.



# Situación en Calle de niñas, niños y adolescentes



📞 9933153545 - 9933153467

📍 Boulevard Adolfo Ruiz Cortinez N, 503.(Esquina con Franciso Javier Mina, Col. Casa Blanca) C.P. 86060, Villa Hermosa, Tabasco



# Saber también ayuda

## Tres perspectivas:



1. **Basado en los derechos del niño**, donde se le reconoce como sujeto con plena libertad para ejercerlos y decidir sobre sí mismo.
2. **Asistencial**, que busca “rescatar” al niño de la calle para darle comida, techo, vestido y así resolver sus necesidades más básicas, desde una perspectiva tutelar que no toma en cuenta sus opiniones
3. **El represivo**, donde se ve al niño como un potencial peligro que debe ser removido de las calles por la fuerza pública

## Fundación Pro Niños



Desde una perspectiva de derechos, **Fundación Pro Niños** trabaja todos los días en acompañar a niñas, niños, adolescentes, jóvenes y familias en situación y riesgo de calle, donde creemos que ellos son dueños de su propio destino, y deben tomar sus decisiones.

El trabajo preventivo desde las familias y escuelas resulta crucial para atender la problemática de callejización. Nuestra misión no es “rescatar” niños de la calle, nuestra misión es dotarlos de todas las herramientas posibles para que ellos logren decidir y construir un proyecto de vida diferente al que tienen.

## En busca de una vida digna: La realidad de las familias en situación de calle

Vivir en la calle es una realidad brutal para muchas familias en la Ciudad de México, una metrópolis que refleja las desigualdades y desafíos de nuestra sociedad. Estas familias luchan diariamente por encontrar un lugar seguro donde dormir, comida para alimentarse y oportunidades para mejorar su situación. En medio del progreso de la capital mexicana, la vida en situación de calle presenta un contraste desgarrador que pone en tela de juicio la cohesión social.

**Niños de la Calle: El duro proceso para salir de ella:** Conforme pasan los años, el fenómeno de los niños, niñas, adolescentes y jóvenes en situación de calle no disminuye. Esta población es expuesta todos los días a las realidades y peligros en los que se encuentran inmersos. Es por ello que, te contamos cómo es el duro proceso para salir de la calle.